

# *Jahresbericht Ausstellungen der Collies in der Schweiz*

## *120. Generalversammlung 04.03.2023, Ausstellungswart Martin König*

**Zitat von William Blake (London, 1757-1827), Dichter, Maler, Erfinder der Reliefradierung: «No bird soars too high, if he soars with his own wings.»**  
**«Kein Vogel fliegt zu hoch, wenn er mit eigenen Schwingen fliegt.»**

**Aristoteles, griechischer Philosoph (384 bis 322 vor Christus):**  
**«Durch das Schmieden wird man Schmied»**  
**C'est en forgeant qu'on devient forgeron**  
**C'est par l'exercice que l'on acquiert de la compétence**  
**Learning by doing / Practice makes perfect**

Nachdem die beiden Rasserichter-Anwärterinnen RR-A Corinna Hess und Valeska Müller am 26. November 2021 die Klubinterne Abschlussprüfung für Erstbewerber bestanden hatten, erfolgte der erste Richtereinsatz anlässlich der CAC-Clubschau 2022 in Schinznach. Mit freundlichem Umgang mit Hunden und Ausstellern war ihr Einstand voll gelungen, herzliche Gratulation. (Text und Bild im Jahresbericht des Präsidenten).

Gemäss der ARO Ausstellungs-Richterordnung der SKG, läuft für Schweizer Richter nach einem Einsatz an einer CAC oder CACIB-Ausstellung in der Schweiz eine Sperre von 10 Monaten. Das heisst, dass wir im SCC die beiden Nachwuchstalente leider im Sommer 2023 noch nicht an den Ausstellungen in Aarau einsetzen dürfen. Bereits vor fast 2400 Jahren hat der griechische Philosoph Aristoteles erkannt, dass man «durch das Schmieden Schmied wird». Erst mit der praktischen Erfahrung, die man durch wiederholtes Tun erlangt, gewinnt man Routine und Selbstsicherheit und allmählich auch internationale Bekanntheit «Lernen durch Handeln», auf Neudeutsch «Learning by doing / Practice makes perfect». Nach dem Zitat von William Blake «fliegt kein Vogel zu hoch, wenn er nur mit eigenen Schwingen fliegt» ist der SCC in der Pflicht, die neuen Rasserichterinnen zu fördern, sei es im Einsatz und in der Verpflichtung als Richterin von Collies im In- und Ausland sowie dank den guten Beziehungen zu anderen Rasseclubs in der Förderung und Ermöglichung einer Wahl zur Richteranwärterin für weitere Rassen, insbesondere für Hütehunde und Treibhunde der FCI-Gruppe 1.

Aufgelistet im FCI-Richterverzeichnis <https://www.fci.be/de/Judges> gibt es in der SKG 134 Ausstellungsrichter, davon 4 Internationale Allgemeinrichter/Allrounder & BIS-Richter. Die allermeisten Rasserichter in der SKG sind bloss für eine bis drei Rassen ernannt und haben sehr wenig Richtereinsätze und damit auch weniger Routine. 9 Richter (3 Männer, 6 Frauen) sind ≥80-jährig, Jahrgänge 1937-1943. In Frankreich gibt es eine Altersbegrenzung. Die **Société Centrale Canine SCC** in Paris sperrt Richter ≥80-jährig, das gilt auch für Richter in der Schweiz, die keine Einladung mehr nach Frankreich erhalten. 29 (11 Männer und 18 Frauen) von 134 Richtern sind aus den Jahrgängen 1937-1949 ≥74-jährig. Corinna und Valeska brachten eine Verjüngung des durchschnittlichen Alters.

In der Schweiz fand die Welthundeausstellung letztmals 1994 in Bern statt. Nach 29 Jahren und zum 140. Geburtstag der SKG kommt die World Dog Show 2023 erneut in die Schweiz. Sie findet während fünf aufeinanderfolgenden Tagen in den Hallen von Palexpo Genève statt. Am 23. August 2023 wird eine CACIB Grand Prix Ausstellung für alle Rassen durchgeführt. Am Donnerstag, 24. August 2023, wird an der WDS die Gruppe 1 gerichtet. Die drei Richter wurden durch die SKG eingeladen, alle hatten wir zuvor schon mehrmals in der Schweiz für die Collies LH und KH. Der SCC hatte kein Vorschlagsrecht, wir sind dafür nicht verantwortlich, um es diplomatisch höflich auszudrücken. Beachtet die Anmeldefristen mit der terminvariierenden Preisgestaltung. Genf ist ein «teures Pflaster», die Meldegebühren werden nach dem 19. März bis zum 23. Juli 2023 stufenweise deutlich erhöht.

Weiterhin viel Spass mit den Collies und gute Gesundheit  
Martin König, Ausstellungswart SCC, 4. März 2023